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  轉眼間大學生活就這麼結束了，從懵懵懂懂的大一學妹變成了學

弟妹口中的學姊，現在居然要變成校友了。回想當初進入中興這樣一

個中字輩的學校，是承受著多少惋惜言語和批評的眼光，儘管如此，

我仍然很慶幸離開了家中來到中興大學就讀，並且進入了生技學程這

個大家庭。 

  回憶著大學的點點滴滴，許多的酸甜苦辣一擁而上心頭，這段大

學歲月或許不是我最認真念書的時期，但卻可以算是目前為止最有意

義的日子，屢屢嘗試著不可能，經歷了各種瘋狂的事。還記得每個禮

拜趕下課就為了跟室友騎著腳踏車去當課輔志工、為了各種活動行事

曆滿滿的開會日程、辦營隊三天沒什麼睡回來倒了一個禮拜、一個人

在實驗室待到半夜的日子、考試週讀通霄直接上戰場、夜景日出也沒

少看過。雖然這些可能不是一個所謂的好學生應該有的生活，但這些

讓我感受到真正的自我。 

  生技學程擁有非常彈性的選課空間，讓我們有非常足夠的空間和

環境尋找真正適合我們的道路，也因此系上的共同必修並不多，不過

仍然有著許多活動仍然將我們緊緊繫在一起。還記得當初大一國文下

課時，常常整班一起圍著圓桌吃飯的情景，還有那年冬天的宜蘭班

遊，近乎全班的旅行真是聲勢浩大。雖然大二之後大家各自朝著自己

的方向努力，聚在一起的時間也少了許多，但各項活動仍可以看到大

家一起共同努力的身影，宛如訴說著需要的時候我永遠在這個大家庭

裡。 

  大學只是我們人生中的一個中轉站，經過大學期間的摸索，或許

更清楚地知道自己想要的是什麼，一部分的人選擇直直地往前走，而

另一部份人在岔路中選擇了其他條路，即使我們可能將要前往的道路

不盡相同，不論何時回首我們那些曾經，總會是美麗的，也祝福大家

能在未來的道路上欣賞到更美裡的風景，最終抵達那個目的地。 

  最後要感謝我的班導師楊俊逸老師、系主任王升楊主任、一直都

很關心我們的張姐與孟孟孝老師、生技學程的學長姐與同學們以及雖

然不同系仍然氣味相投的室友們。大學宛如一個小型社會，在這之中

體制或是現實不乏與自我價值觀有所衝撞，謝謝你們一路的陪伴，陪

我度過了許許多多開心以及難過的日子。 

昀暄 


